
第３期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第１分科会 開催回 第７回 

開催日 平成２１年１１月１７日（火） 

出席者 区民 １４名 職 員 
出張所職員２名   

総合政策行政管理課 職員１名 

① テーマ別活動の報告と意見交換 

②「沖田総司逝去の地に関する陳情について」 経緯説明 

歴史研究家 あさくら ゆう氏  

主な協議

と決定に

ついて 
③「四谷地区の施設活用方針案地域説明会」 の事前説明  

新宿区総合政策部行政管理課 課長 木内 國弘  
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１、テーマ別活動報告 

① 玉川上水・・・大銀杏区間が着工された 

【意見】 

○管理を環境省任せにせず住民参画ができるよう提案していくことが大切

だと思う。また、主体的な管理参画にこそ（地域に創設された）意味がある。

○ボランティアで管理してくことも意見していきたい。 

○水辺に親しめるような（蛍の育成）工夫をしたい。 

○着工後にも提案していくことが大切だと思う。 

【事務局 注】 

第１分科会では平成２０年１１月３０日に別紙の質問とお願いの文章を提出しています。

上記意見は、その後第３期協議会に移行してから新たな意見として委員から出たもので

す。本会議では今後新たな意見も取り入れた形でテーマ別活動グループが工事の確認とと

もに、提案を検討していくことを求める意見がでました。 

② 地域バス・・・現在検討停止中 

③ 他 ・区長と話そう新宿トーク（１１月１６日開催）の様子 

・自治基本条例に関する報告（１１月１５日号 広報しんじゅく参照）

 地区協議会連絡会でも話し合う予定 

        

２、沖田総司逝去の地に関する陳情について  

「標柱設置」について独自に活動している歴史研究家 あさくら ゆう 氏が

建碑運動に関わる陳情書を区に提出したいきさつと協議会に対する依頼の説

明に来会された。  以下説明抜粋 

○歴史的根拠の確証が得られない現状では標柱（歴史標柱）の設置が困難で

ある回答が区から出ているが、近い将来なんらかの表示板が設置される見通

しもある。・・・・・注（継続審査中） 

○台東区今戸神社（現在終焉の地として表示板がある）でも、四谷に建碑さ

れた場合協力体制をとると口約されている。 
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○新宿区では「終焉の地」という文言ではなく「逝去の地」との名称を用い

たいと考えている。 

○地域に配慮した清掃等の維持管理を考えている。 

●このような活動を四谷地域でしていることを認知していただきたい。 

●委員 → 活動を認識した旨、拍手で回答 

 

３、「四谷地区の施設活用方針案地域説明会」 の事前説明  

事前説明会の概要を担当課長より説明された。 

※今回の地域説明会は建築計画の説明ではなく老朽化等の問題のある周辺

施設が有効活用できる方針案（ご提案）の説明である。 

【協議会委員意見】 

○合同施設の管理者同士によるトラブルの対策が必要と感じる。 

○清掃車の導線、臭いが地域住民に迷惑ならぬよう計画して欲しい。 

○今後の計画になろうかと思うが、工事車両の導線にも通学路を意識して検

討していただきたい。 

○何階建てにするのか、デザインをどうするのか、周囲の景観を考慮して 

慎重に決めて欲しい。（景観ガイドラインも参考にして） 

○利用者に配慮したエントランスの導線を考えて欲しい。 

○例えば、窓から三栄公園の桜が見えるようデザインに配慮して（生涯学習

館）利用者が心和む施設にして欲しい。 

○利用登録などに不正がないように、地域の人が優先して利用できるような

システムを導入して欲しい。できてから、考えるのではなく並行して地域の

意見を聴いて検討して欲しい。（再開発地域のスポーツ施設について） 

○清掃センターが現状手狭で気の毒。従事される方の仕事がしやすく、且つ

 清掃事務所に多機能（清掃協力会のスペースなど）な部屋があるとよい。 

○四谷高齢者相談センター（若葉町）は、デーケア部分の機能は現在の場所

に残して欲しい（回答：相談センターが移動する。） 

○説明会は何回したかという回数の実績ではなく、より多くの地域の声を集

約できるかが大切だということを念頭において欲しい。 

●地域説明会当日は各施設の詳しい資料を用意して欲しい。また、本日の意見

を集約して説明会の折に「このような意見を現在頂戴している」と話してい

ただくと、同じ意見が出されずに時間が有効に使えると考える。協議会に事

前説明をした結果を用いて欲しい。 

 

４、その他 

・芸術文化の条例に関して担当部署の説明を聴きたい。（事務局で調整する） 

・今後四谷の裏通りの昔のたたずまいなど、景観を考えてまちを視察したい。

・様々な情報が協議会に寄せられるが、集約し発信することを推進したい。 

次回日程 

お宝実行委員会 平成２１年１２月１日（火）１８：３０～ 四谷特別出張所会議室  

※観光まちづくりアドバイザー 高橋一夫氏 １９：００来会予定 

第１分科会    平成２１年１２月１５日（火）１８：３０～ 四谷特別出張所会議室 


